
パイプライン施設について（報告事項）

１ 経緯 

   廃棄物運搬用パイプライン施設について，施設の老朽化や費用の課題等があるため，平成２４年度

から施設のあり方を検討しています。平成２６年度に有識者等で構成された廃棄物運搬用パイプライ

ン施設検討委員会の各委員から，利用者の意見をよく聞いて検討を進めるようにとのご意見をいただ

いたことにより，平成２７年度は集会所などで計１６回勉強会や見学会を開催し，平成２８年度はパ

イプラインを利用されている住民の皆さまと話し合いを行っています。

２ 平成２８年度の実施内容 

（１）ゴミパイプライン協議会の設置

   パイプラインを利用されている住民の皆さまで構成されている“ゴミ収集パイプライン利用者の会”

と市とで，お互い知恵を出し合って課題を解決するためにゴミパイプライン協議会を設置しました。

（２）協議内容

   平成２８年９月から，毎月一回協議会を開催しており，建設的なご意見等をいただきながら現在で

７回開催しています。また，この協議会の作業グループを設置し，テーマごとに詳細な検討及び協議

を進めています。

   【説明事項】

・ゴミとパイプラインに関する基本的データの確認（過去からのごみ量，費用など）

・施設の現況（運転状況，施設の老朽化など）

    ・維持管理費の内訳（工事，委託，電気代など）

    ・輸送管穴あき状況と補修方法

    ・施設改修の費用

    ・パイプライン導入時のデータ

   【提案事項】

    ・維持管理費の削減：電力入札の実施，運転時間の変更，委託内容の見直し等

    ・輸送管補修費の削減：下水道で採用されているライニング工法の実験検証中

    ・施設改修費の削減：内容や使用期間などを検討中

    ・利用者と市との情報共有：内容や方法を検討中

    ・パイプライン以外の収集方法：今後の検討予定（利便性や費用等を考慮）

（３）協議会の取り組み内容の公開

   協議会の会議録を，市のホームページやゴミ収集パイプライン利用者の会のホームページで公開し

ています。

   市ホームページ：ホーム＞くらし＞ごみ・リサイクル＞廃棄物運搬用パイプライン

   ゴミ収集パイプライン利用者の会のホームページ：http://pipelineusers.webnode.jp/ 

３ 今後のスケジュール 

   平成２９年度も引き続き，パイプラインを利用されている住民の皆さまと話し合いを行い，今後の

施設のあり方を整理し，平成２９年度中には廃棄物減量等推進審議会に諮問させていただく予定です。

なお，当初は平成２８年度中に廃棄物減量等推進審議会に諮問させていただく予定でしたが，現在，

ゴミパイプライン協議会で解決案作成に向けて取り組んでいるため，諮問時期を延期させていただき

ました。


